



Paris, le 8 février 2016

Madame Marisol TOURAINE
Ministre de la Santé
14 avenue Duquesne
75350 PARIS 07 SP

Madame la Ministre,

Vous avez annoncé le 12 janvier qu'un débat sur la vaccination allait se tenir sur toute l'année 2016, et vous avez demandé au Pr Alain Fischer d'en présider le Comité d'Organisation.

Pour que nos concitoyen-ne-s retrouvent confiance dans la vaccination, la mise en place ainsi que le déroulement de ce débat doivent être exemplaires. Or, nous sommes inquiet-e-s par la manière dont vous posez les termes de ce débat.

Vous avez annoncé que *"seuls des échanges sereins et transparents et une réflexion approfondie permettront d'avancer"*, rajoutant que *"la participation citoyenne est (...) une réponse essentielle (...)". Les patients ne doivent pas seulement être informés, ils doivent devenir des acteurs à part entière de la politique vaccinale*". Nous sommes bien sûr en plein accord avec vous.

Mais dans ce même discours, vous reprenez des propos trop souvent entendus et qui sont malheureusement à l'origine de cette défiance grandissante de la population : *"Comment expliquer la persistance des inquiétudes vis-à-vis de l'aluminium, la frilosité face au vaccin HPV, alors même que les scientifiques sont unanimes ? On ne peut balayer d'un revers de la main ces préoccupations, au motif qu'elles ne seraient pas rationnelles."*

Nous tenons à rappeler avec la plus grande force que vos propos ne correspondent pas à la réalité. Vous ne pouvez passer sous silence les découvertes sur l'aluminium vaccinal de l'Unité INSERM des Pr Gherardi et Authier, dont les travaux sont reconnus par nombre de leurs collègues, dont le Pr Shoenfeld, le plus éminent spécialiste international des maladies auto-immunes.

Vous ne pouvez ignorer la jurisprudence du Conseil d'Etat qui, à huit reprises ces dernières années, a reconnu le lien entre la myofasciite à macrophages, maladie neurologique très invalidante, et les sels d'aluminium utilisés comme adjuvants vaccinaux. Ainsi, les Français-e-s font preuve de maturité et de responsabilité (notamment en tant que parents) lorsqu'elles et ils s'interrogent sur la présence de cet adjuvant dans de nombreux vaccins.

Aussi, nous vous demandons de prendre toutes les mesures pour que ce débat soit conforme à ce qui a été annoncé, et qu'il se déroule dans un cadre effectivement "ouvert, transparent, participatif", sans quoi, il vous serait, à juste titre, reproché de vous être livrée à un simple exercice de communication.

En particulier, nous vous demandons instamment de respecter dans la composition du Comité d'Orientation une vraie pluralité d'opinion. La présence de l'association E3M (Entraide aux Malades de Myofasciite à Macrophages) dans ce comité en serait un gage, dans la mesure où cette association nationale reconnue comme représentante des usagers porte la question de l'aluminium vaccinal depuis de nombreuses années avec sérieux et compétence. La participation des Pr Gherardi et Authier (leaders mondiaux dans leur domaine) au jury d'experts scientifiques serait un second gage de cette volonté d'écouter la diversité des expressions scientifiques.

Comme vous le dites, Madame la Ministre, la confiance ne peut progresser sans la plus grande transparence. Les mesures que nous vous demandons de prendre relèvent de l'application de ce principe.

Nous considérons ce présent courrier comme une première contribution à ce débat que vous avez lancé, et de ce fait nous le rendrons public une fois que vous l'aurez reçu.

Nous vous prions de recevoir, Madame la Ministre, l'expression de nos salutations distinguées,

Les parlementaires et responsables politiques qui s'engagent Pour des vaccins sans aluminium :

Michèle Rivasi
Députée Européenne



Laurence Cohen
Sénatrice
Vice-présidente de la
Commission des Affaires
Sociales du Sénat



Barbara Romagnan
Députée



Jean-Jacques Lasserre
Sénateur



Jean-Louis Roumegas
Député



Alain Tourret
Député



Aline Archimbaud
Sénatrice

